

Ciudad Rodrigo y su entorno inauguran una ruta napoleónica para atraer turismo cultural



Marcos Iglesias, María Antonia Redero y David Mingo en la presentación de la ruta interpretativa. LAYA

● El proyecto incluye también las localidades de **Gallegos de Argañán, San Felices y Sanjuanejo**

● La propuesta está promovida por la Diputación y se une a las de **Arapiles y Tamames**

JOSÉ Á. MONTERO

Salamanca – Casi tres años después de la puesta en marcha de las rutas culturales sobre las batallas de Arapiles y Tamames, vinculadas con la Guerra de la Independencia, la Diputación de Salamanca ha querido cerrar el círculo de este sugerente y exitoso proyecto cultural con la inauguración de la tercera de las rutas vinculadas con las guerras napoleónicas, cuyo objetivo destacado no es otro que la atracción de turismo en estas comarcas. En esta ocasión, la ruta interpretativa es “El sitio de Ciudad Rodrigo de 1910”, uno de los enclaves significativos en la Guerra de la Independencia.

La propuesta, que como en las anteriores rutas ofrece una señalética de gran formato, hace especial incidencia en Ciudad Rodrigo, como localidad “de resistencia” a los franceses, pero también en aquellas otras localidades en las que la batalla tuvo un especial significado: Sanjuanejo, San Felices de los Gallegos y Galle-

gos de Argañán. “A través de estos paneles se ofrece información propia de cada una de las localidades y su vinculación con la Guerra de la Independencia, pero también una visión general de lo que representa en sí la ruta turística”, subrayó el diputado de Cultura, David Mingo, para quien la Guerra de la Independencia “sigue siendo una gran desconocida y con estas iniciativas conseguimos poner en valor todo este potencial turístico y cultural”.

Para Ciudad Rodrigo, esta iniciativa, lejos de resultar extraña, viene a “reforzar” un programa que el Ayuntamiento ya viene promocionando desde hace años con el fin de dar a conocer el protagonismo de la localidad en la Guerra de la Independencia. Así, en el mes de julio se desarrolla en Miróbriga una semana napoleónica para recordar la toma de la plaza por los franceses. “Esta es una forma de dar información y generar contenido sobre lo ocurrido en 1810”, destacó el alcalde de la localidad, Marcos Iglesias, consciente de que estas rutas “ofrecen una forma de visitar más puntos de la comarca vinculados con aquel acontecimiento”.

Instalados en lugares “destacados” de cada municipio —“para que sean más visibles para el turista”, subrayó Mingo— estas señales informativas, en castellano e inglés, llevan el sello de Raúl Bellido, autor de los textos, y Ángel García Pinto, creador de las ilustraciones, para las que se han utilizado imágenes de la época.

EN DATOS

NUEVE MUNICIPIOS EN LA RUTA DE ARAPILES

→ Instalada en octubre de 2021, la ruta de la batalla de Arapiles incluye a un total de nueve municipios, que fueron protagonistas, de una u otra forma, de la gran derrota de los franceses por parte de los ejércitos español, británico y portugués. Dichas localidades son Alba de Tormes, Aldeatejada, Arapiles, Calvarrasa de Arriba, Carbajosa de la Sagrada, Garcihernández, Miranda de Azán, Pelabravo y Santa Marta de Tormes. En este caso, el epicentro de la ruta está instalado en el Centro de Interpretación de la Batalla de Arapiles.

CONTENIDO

→ Los paneles instalados en estos 9 municipios incluyen desde la llegada de los dos ejércitos a la zona de confrontación, hasta el punto en el que se alojaron los mandos de ambos bandos.

TAMAMES, PROTAGONISTA

→ La segunda de las rutas tiene como protagonista único a la localidad de Tamames, en la que en 1809 tuvo lugar una batalla entre los dos ejércitos.



La edil Marta Labrador en el acceso al colegio Martín Gaité. EÑE

Santa Marta invertirá 32.000 € en mejoras en colegios y guardería

● Se renovarán accesos, ventanas y aseos y se eliminarán humedades

Santa Marta de Tormes–El Ayuntamiento de Santa Marta ha recibido una importante subvención conjunta de la Diputación y la Junta de Castilla y León que le permitirá acometer diferentes obras en los colegios de la localidad, así como en la guardería municipal.

En concreto, el Consistorio invertirá 32.000 euros en estos trabajos, de los que 9.600 euros saldrán de las arcas municipales y los 22.400 euros restantes estarán subvencionados.

En el Colegio Martín Gaité se ha previsto el acondicionamiento

del acceso que se encuentra en la entrada de las instalaciones. Por su parte, en el Colegio Miguel Hernández se sustituirán cinco ventanas de la zona exterior.

En el caso del Colegio San Blas se acondicionarán los baños de la planta baja y de la primera planta, tanto los masculinos como los femeninos y en la guardería se realizarán obras para solventar el problema de humedades detectado en el sótano.

“Gracias a las subvenciones que vamos recibiendo y también a fondos propios, intentamos que en lo fundamental, los colegios estén en las mejores condiciones para los niños. Siempre atendemos sus peticiones en la medida de lo posible”, señaló la concejala de Obras, Marta Labrador. EÑE



Una mujer con dos perros en Carbajosa de la Sagrada. EÑE

Carbajosa busca mejorar el bienestar de las mascotas

Carbajosa de la Sagrada– El área de Bienestar Animal del Ayuntamiento de Carbajosa de la Sagrada ha puesto en marcha una novedosa iniciativa para conocer las necesidades y mejorar las condiciones de las mascotas en el municipio. Para ello, han abierto una encuesta, que estará disponible hasta el 23 de febrero, en la que podrán participar los vecinos para mostrar sus preocupaciones.

El objetivo es conocer las necesidades y los intereses de los dueños para facilitar la convivencia ciudadana entre personas y mascotas. Además, las respuestas permitirán al Consistorio realizar actuaciones y organizar actividades en función de la demanda y así concienciar a los propietarios de la necesidad de censar a los animales para tener el dato real de mascotas. EÑE